

LA PROVINCIA.

DIARIO LIBERAL.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante 6 rs. al mes.
En los demás puntos de España. 23 " trimestre.
Extranjero y Ultramar 40 " "

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales, abonando el importe anticipado de los últimos. No se devuelve ningún original.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Redaccion y Administracion de este periódico, Pasaje de Amérigo, tercero, izquierda, y en las principales librerías.

LA PROVINCIA.

Martes 4 de Mayo de 1880.

CORRESPONDENCIA DE PARIS.

(De nuestro servicio particular.)

Paris 29 de Abril de 1880.

Sr. Director de LA PROVINCIA.

SUMARIO: Novela de la semana.—Dos muertos para un difunto.—Estupendo método de reclamos.—Señoras turistas de cuenta y rango.—Próruga del Congreso Internacional de Literatura.—Congreso de Americanistas.—Banquete de la union latino-americana.—Otro banquete homeopático.—Progresos de la homeopatía en Francia.—Un nuevo cometa.—Mision científica al pais de los aztecas.—Sociedad contra el abuso del tabaco.—Ley contra el alcoholismo.—Calumnia de un español.—El proyecto del canal entre los mares Báltico y del Norte.

Con motivo de la muerte de un conocido caballero de Club, la gente ociosa de los círculos, y las damas supersticiosas del *boudoir*, han tomado pie para forjar novelas a su gusto.

En la madrugada del 28 de Marzo último, Mr. de Puyferrat entraba en su habitacion de la rue de Penhievre. Así que estuvo acostado llamó a su criado, única persona que tenia en su compañía, para mandarle en busca del médico, previéndole que contestara a los amigos que fueran a visitarle; *la hora extraordinaria a que se había retirado y el estado grave en que se encontraba por la herida que había recibido en duelo, le impedían el ver a nadie.*

Presentado el médico procedió a la inspeccion de la herida que, siendo mortal, no fué siquiera susceptible de serio tratamiento. A las pocas horas se declara una copiosa hemorragia interna que acabó con la vida del paciente. El cadáver fué conducido a un pueblo de la Alta Viena.

Pasáronse algunos dias. El misterio de esta muerte no podia permanecer oculto largo tiempo. Un periódico levantó el velo de la reserva, dándolo a luz.

Vorificadas las primeras diligencias se dispuso el trasporte del cadáver a Paris. Sujeto a la autopsia y al escrupuloso análisis de la medicina legal, aparece la bala que había penetrado en el pecho, interesado el corazón y quedó alojada entre los pulmones. La opinion de la ciencia se inclina a la causa ocasional del suicidio. Las declaraciones de algunos testigos hacen suponer el juego como la causa predisponente de este suicidio. Las narraciones fantásticas de los novelistas atribuyen esta desgracia a un duelo ó a un homicidio, inventando para ello aventuras nocturnas pasadas en un hotel del parque de San Cloud; detonaciones oídas en la espesa arboleda del Bosque de Bolonia; una escena escandalosa de adulterio ó una venganza de algún esposo ofendido.

Para romance tan triste y misterioso donde no figura mas que un solo personaje, me parece demasiado drama.

Todo Paris hablaba del mismo asunto.

Una joven y elegante amazona inglesa, la Vizcondesa de C.... ha sido víctima de una terrible catástrofe.

Montada en un hermoso corcel se paseaba tranquila por una de las avenidas del bosque. Todo el mundo admiraba su gentileza; llamaba la atencion por la gracia con que cabalgaba. De repente el caballo se enfurece, salta, corre sin que la amazona

pueda dominarlo; cae a tierra, es arrastrada a algunos metros de distancia y despues de chocar su cabeza contra muros y cantos vá a estrellarse contra el corpulento tronco de un gigantesco olmo.

A haber podido sacar el pié del estribo, se hubiera salvado.

Tranquilícense mis lectores. Esta desgracia no ha existido mas que en la mente de un *reporter* que quiso favorecer los intereses de un fabricante de estribos adoptando el sistema americano de reclamo. Esto se ha comprendido tan luego como el guarnicionero, aprovechándose del pánico que produjo la noticia, lanza a los cuatro vientos un anuncio, recomendado en estos términos:

«No mas peligro para las amazonas.»

Estribo de nueva forma y contra todo accidente, 30 francos.»

Esta ha sido su denuncia; pero estribos vendrá este industrial alarmista.

En el conocido hotel de Luisa Noel y de Madrid se presentaron dos señoras viajeras procedentes de España. Al dia siguiente de la llegada arriba un empleado de los ferro-carriles de Orleans reclamando doscientos francos que importaban los gastos de transportes del personal y equipo; no pudiendo satisfacer esta cantidad, la compañía de Orleans quedó con el equipaje. Han permanecido en Paris 15 dias habiendo sido espulsadas del hotel español de la rue Vivienne, por no poder satisfacer el importe del hospedaje. Tomaron el tren para Londres el mismo dia de la espulsion.

¿Cómo subieron en el tren para venir a Paris? Lo ignoro. ¿Cómo se alojaron en espléndido hotel permaneciendo 15 dias? No lo comprendo. ¿Cómo han partido para Londres? No lo adivino. Una de estas turistas lleva en su tarjeta el nombre de *Vda. de Lafuente* ostentando blasones de nobleza. Esta no es carta blanca y suficiente para permitirse el lujo de viajar por Europa a *Puf*, estafando respetables establecimientos y sosteniéndose a costa del prójimo.

¿Y la policia? Para estos casos es indulgente.

El Congreso Internacional que debia celebrarse en Lisboa a primeros del próximo mes de Junio, ha sido prorogado al 20 de Setiembre, fecha que coincide con la del Congreso Internacional de ciencias antropológicas que tendrá lugar en la misma capital.

En algunos periódicos se habla del Congreso de Americanistas que se ha de reunir en Madrid fijando la fecha para el mes de Setiembre de este año.

Sabido es que en el Congreso de Bruselas se aprobó la propuesta del Sr. Torres-Calcado para celebrar en Madrid el próximo Congreso de Americanistas, pero no en este año sino en el de 1881.

Y a propósito de los miembros principales de este Congreso, debo hacer mencion del espléndido banquete celebrado anoche en los salones del Café Riche por los ponentes de la *Union-Latino Americana*, en honor del aniversario del nacimiento de Bolívar. El presidente de esta Asociacion no política, es el distinguido diplomático Sr. Torres-Calcado.

Los médicos homeópatas residentes en Paris tambien han celebrado ayer un banquete y una fiesta artístico-musical para solemnizar el 10.º aniversario de la fundacion del hospital Hanheman y el 125.º aniversario de la muerte del célebre homeópata fundador de la Escuela.

El hospital Hanheman es el primero que se fundó en Paris para atender los pobres enfermos que

deseen curarse por la homeopatía. Desde el 28 Abril de 1870 hasta el 1.º Enero de 1877 se han admitido 514 enfermos y se han celebrado 47.942 consultas.

He aquí los progresos alcanzados en Paris con el método infenitesimal por los partidarios del *Similia Similibus Curantur*.

El dia 6 del corriente mes a las once de la noche, Mr. Schaberle, astrónomo y profesor de la *Smithsonian Institution* de los Estados Unidos, observó por la 1.ª vez un nuevo cometa, de brillante núcleo y de estensa cola.

Este mismo astro fué observado en Francia, por los astrónomos Sres. Henry y Bigonrdan, en los dias 8, 12, 16 y 18 del presente.

En breve saldrá de Nueva York con direccion de Méjico, la expedicion organizada bajo la proteccion del gobierno francés para la exploracion de las regiones que en otro tiempo habitaron los aztecas.

Una parte de los objetos y reliquias que se descubran pertenecerán a Méjico y la otra parte, será trasportada en Francia para clasificarla e instalarla en el Museo del Louvre.

«La sociedad contra el abuso del Tabaco,» ha celebrado su sesion anual en el gran anfiteatro de la Sorbona.

Despues del discurso del presidente y de la Memoria leida por el secretario, se procedió a la distribucion de setenta y cinco recompensas, de las cuales una era de 1.000 francos en metálico; 48 premios ofrecidos por el ministro de la Guerra y el ministro de la Instruccion pública; 32 medallas de oro, plata y bronce.

No es de fecha muy lejana la comunicacion del presidente del Consejo de Ministros dirigida a un diputado, contestando a la proposicion que este habia presentado en el Parlamento en nombre de dicha Sociedad para que el gobierno dictara medidas represivas contra los niños menores de 16 años que usan y abusan del tabaco con gran peligro de su salud.

El gobierno, al contestar que no *ha lugar* a tomar en consideracion esta demanda, se funda en la ineficacia de los medios que se pondrian en práctica.

Una ley semejante a la que se proponia, rije ya en Francia contra el abuso de los alcoholes y por la cual se castigan a los jóvenes bebedores, a los adultos que abusan y a los tenderos que espenden arriba de cierta cantidad para el consumo inmediato de una misma persona.

Se está organizando en este momento una Exposicion de las industrias que se derivan de la librería y que tendrá lugar bajo los auspicios del Circulo de la Librería Francesa en el hotel de la misma sociedad, situada en el Boulevard-Sr. Germain.

Una calumnia que merece dura pena se ha deslizado en las columnas de un importante diario de la tarde.

En visperas de abandonar Paris, la Compañía de artistas españoles, fué relevado de sus funciones uno de sus directores; por despecho ó por venganza se dirigió a un periodista dándole la noticia de que el empresario Sr. Calzadilla habia sido preso con algunas otras personas, acusadas todas de estafa. Así lo publicó *La Liberté* y así lo reprodujeron todos los periódicos de Paris, produciendo en la opinion pública la mala impresion consiguiente. El Sr. Calzadilla ha satisfecho religiosamente las cau-

tidades que importaron los gastos de la empresa que dirige, cumpliendo sus compromisos con la mas delicada exactitud.

El proyecto de unir el mar Báltico, al mar del Norte por medio de un canal marítimo, va á realizarse. El concesionario de esta colosal empresa es Mr. Bahlström. El canal irá de la bahía de Kiel á Brumbuttel y su cauce permitirá la navegacion de los mayores buques. La duracion de los trabajos será de 6 años y el presupuesto general de gastos se eleva á 300 millones de francos.

C. C.

La Junta de socorros de Senadores y Diputados ha consignado una nueva cantidad de 125.000 pesetas para auxilio de los pueblos de esta provincia que sufrieron en la inundacion.

Ya han empezado á recibirse en el Gobierno nuevas solicitudes de subvencion por pérdidas de casas y edificios destinados á la industria, en virtud del nuevo plazo de 15 dias concedido para reclamar á los que se creyeron perjudicados, y cuya disposicion dimos á conocer.

Siendo de gran importancia la publicacion de los estados demográfico-sanitarios, no comprendemos como algunas autoridades demoran la remision de los datos que se les piden para la formacion de los cuadros estadísticos tan esenciales para el estudio de las causas que influyen en el movimiento de poblacion.

La Junta provincial de sanidad, en sesion del dia 1.º del corriente, acordó:

Informar favorablemente el proyecto presentado por D. Antonio Minguez para la construccion de varios edificios en el muelle de carga y descarga que construyen en el puerto de Torre Vieja.

Proponer para la plaza vacante de subdelegado de veterinaria de Alcoy á D. José Hernandez y Daró.

Proponer en calidad de interino para la vacante de subdelegado de farmacia de Alcoy á D. Rafael Alfonso Peiro.

Informar al Sr. Gobernador que en atencion á la mala situacion del cementerio de Monóvar y lo peligroso que es para la salud, se diga al alcalde de aquel pueblo que proceda de la construccion de uno nuevo, á cuyo efecto debe aquel Ayuntamiento instruir sin demora el oportuno expediente.

Por real orden de 29 de Abril último se dispone que se saque á subasta la conduccion diaria del correo de Villena á Alcoy, por la cantidad de 4000 pesetas anuales.

Dicho acto tendrá lugar el dia 4 del próximo mes de Junio á la una de la tarde.

El viernes se desprendió un trozo de terreno en una zanja de unos tres metros de profundidad, que se está construyendo para dar salida á las aguas de un molino harinero, que D. Francisco Segura está edificando á un kilómetro de Novelda resultando muerto Marcial Pina, herido de gravedad Joaquin Pina, vecinos de Monóvar y ménos graves Luis Piñol, de Monforte y Tomás Martínez Ayala, de Novelda.

Hoy se reúne la Comision provincial de la Excm. Diputacion para ocuparse de los asuntos ordinarios y de las incidencias de quintas.

La Guardia civil del puesto de Villena ha capturado á cinco sujetos, presuntos autores del secuestro de que hace dias pasados fué víctima un vecino y propietario de aquella localidad.

En todas partes han tomado los vinos precios fabulosos. En Requena y Utiel nunca se habian conocido tan altos, y hemos oido que solo en tiempos de la guerra de la Independencia llegó á pagarse tan caro el vino como este año, si bien entonces no era por la animada demanda del comercio, sino por causas locales.

Segun telegrama de Francia se han helado las vides en los departamentos del Alto-Loira, Lozere, Arault, Certe y Gart.

Las heladas, pues, han destruido por completo la cosecha de vinos en los indicados departamentos y en algunos otros cuyos nombres no nos son conocidos.

El trigo con tendencia á la baja, habiendo sufrido segun recientes noticias una pérdida de 2 centavos.

Hé aquí el movimiento de buques en el puerto de Santapola durante el mes de Abril último:

Embarcaciones entradas.

Mercantes españolas procedentes de América.	1
Id. del extranjero	17
Id. de cabotaje	4
Id. menores	3
Total.	25

Embarcaciones despachadas.

Mercantes españolas para el extranjero	19
Id. de cabotaje	7
Id. menores	3
Total.	29

Se ha nombrado un perito facultativo para que pase á examinar el estado en que se encuentra la Iglesia de Altea.

El Sr. Gobernador ha teleografiado al señor Ministro de la Gobernacion dándole cuenta de los desastres ocasionados por el pedrisco é interesándole para que se destine alguna cantidad del fondo de calamidades con destino á los pueblos perjudicados.

Con no ser tan reducido, como indica *El Graduador*, el número de jornaleros ocupados en la reparacion del camino de Elda á los términos de Monóvar y de Petrel, son los suficientes para atender á los trabajos que se están realizando, pudiendo asegurar al colega que aquel número irá aumentando á medida que lo reclamen los trabajos.

Han visitado nuestra redaccion *El Cascabel*, *La Correspondencia ilustrada* y *Las Novedades*.

A la vez que les devolvemos el saludo y el cambio, les deseamos gran cosecha de suscripciones y larga vida.

Guadalest y Benimantell, y otros pueblos de la Marina perjudicados por el pedrisco del dia 29, han solicitado del Sr. Gobernador de la provincia, la formacion del oportuno expediente de condona de la contribucion de inmuebles, consumos, déficit provincial y una cantidad del fondo de calamidades para remediar las que hoy se dejan sentir en aquella comarca.

Nos parece justa la peticion.

Son satisfactorios los partes sanitarios recibidos en el Gobierno civil, pues acusan un descenso en las enfermedades variolosas, en los pueblos de esta provincia.

El dia 11 del actual se celebrará en Jijona la subasta para el arriendo de los arbitrios de consumos.

La *Gaceta* publica la Real orden resolviendo que no procede otorgar al Ayuntamiento de Agres, rebaja alguna en el encabezamiento de consumos.

Habiéndose dispuesto que se celebren exámenes en todas las escuelas de esta provincia, claro es que se celebrarán tambien en las de las Casas de Beneficencia.

Queda contestado *El Graduador*.

Segun dice *El Globo* las oposiciones monárquicas si bien desesperanzadas de llegar al poder por virtud de un triunfo parlamentario, que no pueden prometerse con las actuales

Córtes, confian y esperan llegar al limite de sus aspiraciones por otros medios constitucionales, y eso en un periodo breve.

Que esperen, ¿y por qué hemos de negarles el derecho á la esperanza?

Desconsoladoras son las noticias que vamos recibiendo de los pueblos de la Marina donde el pedrisco del dia 28 ha causado daños de grandes consideraciones.

Vean lo que escriben de Pedreguer:

«Muy señor mio: Tras un frio muy intenso, amaneció el dia 27 del actual con un celaje encapotado y de color ceniciento, señales inequívocas de una próxima tempestad que ha venido á turbar el envidiable bienestar de los habitantes de la poblacion. Entre cinco y seis de la mañana empezó á caer una copiosa lluvia acompañada de una fuerte granizada y de pedrisco en bastante cantidad; devastó en el breve espacio de media hora una hermosísima y estensa zona de cereales y viñedos de este término municipal, causando perjuicios de inmensa consideracion.

El pánico que durante esta angustiosa y rápida tormenta se apoderó de los vecinos de este pueblo, es indescriptible. Entre el ruidoso sonido del trueno y el fulgor de los relámpagos, los lamentos de las mujeres y la profunda tristeza que por momentos se retrataba en el semblante de los hombres daban un colorido mucho mas subido á este cuadro, de suyo tan imponente y aterrador.

El aspecto que presentan los terrenos que han sufrido las consecuencias de tan desastroso pedrisco, causa al observador las mas tristes y sembradas reflexiones.

Frondosísimos campos de cereales cubiertos de pedrisco en mas de un palmo de altura, los sarmientos de las vides desgajados y al suelo sin haber quedado mas que el tronco, las tiernas algarrobas y almendras desprendidas de su tallo y en bastante cantidad, y la cosecha de aceite que prometia ser abundante y rica, destruida en una gran parte; tal es, señor Director, la vista que ofrece la vega apedreada. ¡Cuántos millones perdidos en tan breve tiempo! ¡Cuántas ilusiones devanecidas! ¡Cuánto sudor infructuoso y estéril! Nuestros ayersonrientes campos que ostentaban sus galas cual ya hacia años que no los habiamos visto, hoy visten de luto. La soledad mas espantosa se ha apoderado de ellos, y la mas honda tristeza y un gran abatimiento aflige el ánimo de los labradores. No me cabe ningun género de duda que algunos de estos, además de las pérdidas materiales de que ya he hecho mencion, perderan el don mas preciado que pueda tener la criatura, cual es la salud.

Las consecuencias de este terrible pedrisco, al tiempo toca apreciarlas. Dentro de tres ó cuatro dias, cuando el rubicundo Febo vuelva á bañar con sus dorados rayos nuestros campos, los resultados serán mas tangibles.

A punto de cerrar este alcance, se me asegura por persona fidedigna, que otra tormenta descargó á las once horas de la mañana del mismo dia sobre los pueblos situados al Oeste de esta villa, causando los mismos daños que los de aquí.»

Si desconsoladoras son las noticias que se reciben de Pedreguer, lo son mucho mas las que tenemos del Valle de Guadalest, en donde los labradores han quedado reducidos á la mas espantosa miseria por efecto del fuerte pedrisco del dia 29.

Juzguen sinó nuestros lectores por la siguiente carta que acabamos de recibir de nuestro correspondiente de Benimantell.

Sr. Director de LA PROVINCIA.

Mi distinguido amigo: Escribo á Vd. bajo la honda impresion que ha producido la fuerte tormenta que acaba de dejarse sentir en los términos municipales que forman este valle, ayer risueño y pintoresco y hoy desolado á consecuencia del desastroso pedrisco que cayó en la madrugada de ayer.

Guadalest y este pueblo son los que mas han sufrido de todos los pueblos que componen esta comarca, cuyos habitantes son presa hoy de la mayor angustia.

Su alegría ante la esperanza de una abundante cosecha se ha trocado en lágrimas y en tristeza. Y los que ayer sonreían al admirar lozana vegetacion, lloran y se entristecen ante el cuadro de desolacion que estos campos ofrecen.

No puedo continuar. Ofrezco ocuparme en sus

carta de los terribles estragos que ha causado la tormenta del día 29.

De Vd. afectísimo S. S. Q. B. S. M.

El Corresponsal.

Benimantell 1.º de Mayo 1880.

Hé aquí en los términos en que refiere *El Diario de Avisos*, de Zaragoza, la llegada del General Moriones á aquella ciudad:

«Ayer, por el tren-correo de Barcelona, llegó á esta capital el ex-capitan general de Filipinas, don Domingo Moriones. Esperábanle en la estación el capitan general de Aragón y varios amigos particulares. Acompañábanle su señora, su hijo don Teófilo, una hermana política y una sobrina, el coronel D. José Parés y D. Tirso Lacalle, conocido por el «Cojo de Cirauqui». Los demás acompañantes del general Moriones que vinieron con él de Filipinas se separaron en Barcelona.

Los viajeros se hospedan en el hotel del Universo. Una rondalla aragonesa se presentó para obssequiar con una serenata al general, pero el delicado estado de salud en que se halla su señora impidió la serenata. Por esta misma razón no podrá verificarse hoy el banquete con que se proponía agasajar el Sr. Moriones á sus amigos, ni su marcha á Madrid.

Muchos de estos, pertenecientes á todas las clases sociales han ido á visitarle hoy por la mañana.

El general trae, como regalo al Ayuntamiento de Zaragoza, dos conchas de gran valor, así por su hermosura y tamaño como por ser ejemplares de una variedad sumamente rara en las aguas del archipiélago filipino. Un obsequio semejante propónese hacer también al Ayuntamiento de Egea de los Caballeros.

Dice un periódico de la Corte:

«El oficial de la Guardia civil de la línea de Mengibar con fuerza del puesto de Guarroman y un guardia de aquella villa, han capturado á los sujetos Castor Caballero, vecino de Guarroman, é Ildefonso Galán (a) *El Pocho*, que lo es de Carolina, autores que fueron, en unión de otros cuatro, del secuestro perpetrado en la persona de D. Arturo Haselden, súbdito inglés, en Mayo de 1874, por cuyo rescate recibieron 30000 duros. Dichos sujetos continuaban merodeando por los pueblos de aquella comarca, y han sido puestos á disposición del gobernador militar de la provincia, con los antecedentes que identifican aquel delito criminal y otros que han cometido posteriormente.»

Ya ven los periódicos de oposición como en los tiempos de los jefes liberales-conservadores prenden no solo á los criminales de hoy, sino también á los bandoleros de aquella época que tanto echan de ménos los que censuran al actual Gobierno queriéndole hacer responsable de los crímenes que ocurren y que puedan ocurrir.

Ahora si que viene bien aquello de ¡orden conservador!

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

DE LA PROVINCIA.

Madrid 2 de Mayo 1880.

Sr. Director de LA PROVINCIA.

Todos los periódicos de hoy dedican un recuerdo á las heroicas víctimas del 2 de Mayo cuyo aniversario 72 se ha celebrado con inusitada grandeza, á pesar de lo desapacible del día.

Entre los pocos concurrentes al salón de conferencias del Congreso se aseguraba esta tarde que las pensiones acordadas por el Congreso en favor de las viudas y huérfanos de los ilustres patricios Uleá, Pacheco y Ecosura quedarán aplazadas en el Senado hasta otra legislatura.

Segun parece el viaje de la Princesa de Asturias é Infantas se verificará decididamente el miércoles próximo con dirección á Viena y París. En este último punto se detendrán solo el tiempo necesario para descansar, continuando en seguida su viaje á la capital de Austria.

Hay quien cree que el viaje se verificará por mar, embarcándose las Infantas en Cartagena y yendo á Austria directamente.

El Corresponsal.

GACETILLAS.

LOS BUFOS DE ARDERIUS EN VALENCIA.—Es la segunda vez que en muy pocos años ha silvado Valencia esta clase de espectáculos.

Segun leemos en los periódicos de aquella capital, casi todas las noches manifiesta el público su desagrado en la representación de las obras *Mefistófeles*, *La Favorita*, coreada con acompañamiento de ruidos estranos, *Los Madriles* y otras del repertorio de Arderius.

Nosotros, si no aplaudimos la manera que tiene Valencia de demostrar su desagrado á ciertos espectáculos, nos complacemos al ver como se rechazan obras que, mas que la espresion del arte, no son otra cosa que la caricatura de ese mismo arte.

¡Pobres bufos!

Fé.—El célebre prestidigitador de este nombre, nuestro estimado paisano, continúa haciendo las delicias del público que asiste al teatro, en las poblaciones mas importantes y en la capital de la provincia de Córdoba.

Los periódicos que tenemos de Andalucía nos dan cuenta de los repetidos triunfos que alcanza D. Adolfo Fé Juliá y los justos aplausos que se le tributan.

Reciba nuestros plácemes quien con tanta aplicación y constante estudio se consagra al difícil arte de Macallister.

FECONDIDAD.—Dicen de Torremanzanas haber ocurrido un caso de alumbramiento raro en aquella comarca. Una labradora, habitante en una masía cercana al pueblo, ha dado á luz, el sábado último, tres hermosas niñas, que se hallan en las mejores condiciones de viabilidad y robustez, no encontrándose tan bien la madre, que, á consecuencia de parto tan extraordinario, estuvo en peligro de muerte, aunque parece que ya se ha desvanecido todo temor.

¡Vaya una bendición!

CAPTURA.—Han sido capturados por la guardia civil los tres marineros que desertaron del buque inglés *Suortcropp*.

Dichos individuos llegarán á esta capital y á disposición del Sr. Gobernador que los tenia reclamados.

¿POR QUÉ CAUSA?—Por qué motivo hace mas de quince días que no recibimos el *Serpis* de Alcoy?

Aviso á la Administración de nuestro estimado colega.

SE RECOMIENDA.—Si las familias de nuestros suscritores desean poseer el mejor periódico de modas que más utilidad les ha de reportar, suscribanse á *EL MENSAJERO DE LA MODA*, que es el único en España que da á cada suscritora los patrones cortados á su medida, y al efecto podrán dirigirse al Administrador, Espoz y Mina, 14, principal, Madrid.

FIESTAS.—Se ha autorizado la celebracion de las fiestas que en honor á San Bonifacio tendrán lugar en Petrel, los días 13, 14 y 15 de este mes.

FRIO.—Continúa desagradable la temperatura. Algunos rusos han abandonado la percha del ropero presentándose nuevamente en público, especialmente por las noches y por las mañanas.

Si continúa bajando el termómetro, es muy posible que bajen también las esteras de las azoteas y que el día de Corpus cubran las capas los helados cuerpos de los transuentes.

Todo puede ser.

EL CASCABEL.—Periódico literario, moral, ilustrado; director propietario: Manuel Jorroto Paniagua abogado del ilustre colegio de Madrid; Oficinas: Madrid, calle Mayor, 14, 3.º izquierda.

Este antiguo y popular periódico se publica ahora muy bonito en ocho páginas de riquísimo papel glaseado. Están suscritas á él todas las personas de buen humor. Cada número contiene una caricatura de colores en la primera plana, y otra plana de caricaturas en negro; además, artículos, poesías, cuentos, cascabelitos, anécdotas, rompe cabezas, noticias, anuncios, etc.

Suscribase V. y verá como despues se alegra de haberlo hecho. Para ello no tiene V. que hacer más que enviar cuatro pesetas al Director, y durante un año está V. recibiendo cada quince días *El Cascabel*.

Si V. quiere hacer suscripciones por su cuenta, se le abonará el 30 por 100 de comision.

Cuentos fantásticos morales.—Forman un lujoso tomo que se envía á quien lo desee y remita una peseta á las oficinas de *El Cascabel*.

BAZAR DE MABILIN.—Vajillas de productos cera-

micos británicos inrompibles de última novedad en dibujos; cristalería belga é inglesa y otra infinidad de artículos de lampistería se han recibido, de los comprados en el reciente viaje que ha hecho al extranjero el Sr. Mailin.

Lo mejor.—Nada tan esquisito como el rico aguardiente fabricado por D. Queremon Alfonso, de Monóvar.

Dicho anisado ha conseguido premios en dichas exposiciones, y medalla de plata en Cadiz.

Depósito en esta capital, pastelería de D. Antonio Orozco, Angeles, 12, Alicante.

SECCION LOCAL.

Dirección del Sindicato de riegos de la huerta de Alicante.

Depositaría.—Cuenta demostrativa de las cantidades ingresadas y pagadas por esta Depositaría durante el mes de la fecha por el concepto de Pozos artesianos, con arreglo á lo acordado por la Junta general extraordinaria de regantes de 27 de Julio del año próximo pasado de 1879.

Cargo.	Pts.	Cts.
Por saldo que resultó para 1.º del presente mes.	64	29
Ingresado por varios propietarios á cuenta de los 9 dividendos vencidos hasta la fecha.	2126	67

Total cargo.	2190	96
Data.	15	00
Existencia que resulta para 1.º Mayo.	2175	96

Data.	Pts.	Cts.
-------	------	------

Pagado por dos estancias en la fonda del Sr. Vilanova en el mes de Marzo.

Total data. 15 00

Alicante 30 abril 1880.—El Depositario, Ramon de Velasco.—V.º B.º—El Director, Pobil.

D. José Pascual del Pebil y Martos, Director del Sindicato de riegos de la Huerta de Alicante.

Hace saber: Que no habiendo tenido efecto la venta en pública subasta en el mercado de San Juan de las 26 horas, 21 minutos y 30 segundos del agua llamada de sobras correspondiente á los interesados que no han cumplido las prescripciones reglamentarias; he dispuesto proceder el miércoles próximo 5 del corriente en el citado pueblo á la venta de las expresadas horas, en virtud de lo acordado por la Junta general extraordinaria de regantes de 27 de Julio y por el Sindicato de 29 de Setiembre del año próximo pasado.

Alicante 3 de Mayo de 1880.—José P. del Pobil.

El estado del Pantano en el día de hoy á las 5 de la mañana, es el siguiente:

Existencia de agua, 46 palmos.
Pared descubierta, 85 y 1/2 id.
De cieno, 64 y 1/2 id.
Entra, media bila floja.
Sale, media id.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 2 de Mayo de 1880.—El Director, José P. del Pobil.

HOSPITAL PROVINCIAL.

Existencia de enfermos en el día de ayer:

Hombres.	40
Niños.	18
Mujeres.	38
Niñas.	22
Total.	118

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—Sta. Mónica.

SANTO DE MAÑANA.—La Conversion de San Agustín y San Pio V.

ALICANTE:

Imprenta de Gossart y Seva.

SECCION DE ANUNCIOS.

GRAN SURTIDO DE FERRETERIA.

Pernos de todos tamaños.
Visagras ó frontizas de todas dimensiones.
Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60.
Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños.
Picaportes para ventanas y vidrieras.
Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos.
Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.
Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17, Alicante.

LA ESTRAÑA Y PREVALECIENTE DOLENCIA DE ESTE PAIS



Como un ladrón nocturno se nos aparece de improviso. Los pacientes sienten dolores en el pecho y los costados, algunas veces en la espalda, se hallan aburridos y somnolientos, la boca tiene un gusto desagradable, se bretea de mañana una especie de humor viscoso se cega alrededor de los dientes y se poco el apetito. Hay encina de estómago como una carga pesada, algunas veces los páneos tienen una vacuidad en el fondo del estómago que no quitan alimentos algunos. Los ojos se ponen escavados, las manos y los pies se hacen frías y algo pegajosos. Al cabo de un rato empiezan una tos que primero es seca, pero que al fin de unos meses va acompañada con una expectoración verdosa. El paciente se encuentra causando constantemente, y el sueño no le proporciona alivio alguno. Entonces se vuelve nervoso, irritable y somnoliento, y es atormentado por malos presagios. Al levantarse repentinamente experimenta un vértigo, un aturdimiento de la cabeza que le parece girar. Las entrañas se constipan, la piel es seca y arde algunas veces; la sangre se hace espesa y oscura; el blanco de los ojos se tinte de amarillo; la urina es densa y subida de color, depositando un sedimento después de dejarla reposar algún tiempo. Muchas veces se vomitan los alimentos, una vez con sabor acre, otra con sabor algo dulce, frecuentemente va combinado este con latidos del corazón; la visión se hace menos clara, y vense manchas delante de los ojos; en suma se manifiestan una grande prostración y flaqueza. Todos estos síntomas se presentan por su turno. Admitose que una tercera parte de nuestra población padece de esta dolencia debajo de alguna de sus variadas formas. Ha habido muchos médicos que se han engañado respecto de la naturaleza de esta dolencia. Unos la trataron como una afección del hígado, otros como dispepsia, otros aun como dolencia de los riñones, etc., etc., mas ninguno de los varios tratamientos obtuvo suceso. Se ha reconocido sin embargo que el "Extract of Roots" (O Jarabe Curativo de la Anciana Siegel) alcanzará una cura completa en cualquier caso.

Los síntomas arriba dichos son los síntomas de Dispepsia, enfermedad alarmante que aflige á numerosas personas, ocasionando resultados muy graves. — El Jarabe de Feigl es un remedio positivo y seguro.
De venta al por mayor: Sres. Alomar y Uriach, Sres. Ferrer y C^o, Sres. Hijos de José, Vidal y Ribas, en Barcelona. Sres. Hijos de Carlos Ulzurru, en Madrid.
Sres. Scott y C^o, Barcelona, 40. Pasaje de la Paz. Representantes para España. — B. S. M.

Proprietario: A. J. White, à Londres.

Tambien de venta al por mayor, Sres. Antonio Busquets y Duran; y O. F. Miquel, Barcelona. Al por menor, en todas las farmacias, á 14 reales.

A los

Carpinteros, herreros y demás oficios.

- | | |
|------------|-------------------|
| Azuclas. | Compases. |
| Hachas. | Torrajás. |
| Carlopar. | Trincaceras. |
| Opillos. | Ficheros. |
| Junteras. | Saca bocados. |
| Guillames. | Triángulos. |
| Tonzas. | Barrenas. |
| Alicates. | Barbiquies. |
| Cortafios. | Formones. |
| Visagras. | Quijas. |
| Limas. | Roblonas. |
| Escodinas. | Escuadras. |
| Sierres. | Destornilladeras. |
| Serruchos. | Cuchillas. |
| Verducos. | |

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17, Alicante.

Quincalla.

- | | |
|------------------|----------------|
| Metas. | Cortaplumas. |
| Sombrerotas. | Lancetas. |
| Pan-hav-vapor. | Pince. |
| Utem ordinarias. | Batidores. |
| Grifos superior. | Quitapetras. |
| Atornilladores. | Petacas. |
| Bolsas de viaje. | Porta-monedas. |
| Sacos de noche. | Cepillos. |
| Caranfola. | Sombriillos. |
| Tijeras. | Bastones. |
| Cucharas. | Bujías. |
| Cuchillos. | Hules. |
| Tan-copes. | Plumeros. |
| Cuchatones. | Anteojos. |
| Navajas. | Petacas. |

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17.

FARMACIA BELLIDO,

plaza de Isabel II, Alicante

LICOR DE BREA CONCENTRADO

preparado y perfeccionado por

DON J. CARLOS BELLIDO,

Este producto elaborado segun el procedimiento de E. Guyot, ofrece todas las ventajas de la Brea, sin ninguno de sus inconvenientes, toda vez que se halla exento de productos pirogenados que á más de ser v r aderas impurezas en el Alquitran, son un constante estorbo á sus propiedades curativas. Con él puede prepararse icst neamente el Agua de Brea, vertiendo una cucharadita del Licor en un vaso de agua comun, produciendo una agua Alquitranada de un gusto agradable.

El licor de Brea está indicado en los casos de resfriados bronquitis, catarros del pulmon y de la vejiga, irritaciones, tisis y afecciones herpéticas.

Para más detalles consulten el prospecto que facilitamos gratis.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, Alicante.

CORTES DE PANTALON A 8 REALES.

REALIZACION

LANA A 6 REALES VARA.

CALLE MAYOR NUMERO 25.

En la pañería de Francisco Rubio, calle Mayor, número 25, se realizan todos los géneros que hay. Deseido el dueño de este Establecimiento á retirarse del comercio, quiere realizar todos los géneros con un 25 por 100 de pérdida de lo que cuestan en fabrica.

L. nillas en todos colores, el ses y dibujos, desde 6 reales vara en adelante.

Tripots y estambres desde 18 reales vara hasta 60 reales.

Hay todas las demás clases de géneros como son: Chaviots, Estambres, Elasticotines, Muselinas de lana, Cuellos, Puños, Corbatas y toda clase de forros.

La realizacion durará pocos dias, puesto que el Establecimiento está ya convenido el dia que se ha de hacer la Escritura al nuevo dueño.

Sobre la puerta de la tienda hay dos banderas que dicen

REALIZACION.

BARATO, CALLE MAYOR, FRENTE AL CASINO.

GRANDES

SURTIDOS PARA LA TEMPORADA DE VERANO. Precios baratísimos.

Indianas fondos blancos y medios colores, en bonitos dibujos, á real, 10 cuartos y real y medio. Percales y cretonas, clase superior, á 14, 16, 17, 19 y 20 cuartos.

Percales franceses para camisas, gustos finos, á 3 reales.

Mallorquinas terciadas, á 16 y 17 cuartos. Telas para forrar muebles, desde 2 reales hasta las cretonas, última novedad.

Cotonet blanco, desde real y medio, hasta la clase mas superior.

Cotonet moreno en todas clases y anchos. Telas para colchones desde 20 rs. el corte de colchon, hasta la clase mas superior.

Telas de algodón para pantalon, á real y medio, 2, 3 y 4 reales.

Manteleria de algodón, á precios baratísimos. Merinos y muselinas negras en todos precios.

Pañuelos de percal para la cabeza, a real, real y medio y 2 reales.

Idem para el cuello, desde 3 y medio reales. Idem de Varé, desde 4 reales hasta 40, en los gustos mas nuevos.

Idem de seda, á 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 12, 14 y 16 reales, un brillante surtido en dibujos de novedad.

Las últimas novedades en lanas para vestidos. Pañuelos Manila, clase riquísima, desde 4 duros hasta 40.

Pañuelos crespon, lisos y labrados, en todos tamaños, desde 46 reales.

Idem merino negro, desde 10 rs., hasta la capucha mas fina.

Medias y calcetines desde real, hasta los ingleses finos sin costura.

Tules, velos, granadinas, batistas, linones, cortinajes crochet, tiras y entredoses bordados, muleros acolchados, piques, cotonias, brillantinas, banovas corbatas para señora y caballero, cuellos y puños, y una infinidad mas de artículos á precios increíbles por su baratura.

Pidanse muestras y catálogos de precios. FRENTE AL CASINO.

CAL VIVA.

En la fábrica de gas, se vende por metros cúbicos, ó por caminos, ó por fracciones de metro ó camino, á precios convencionales.

COLEGIO DEL NIÑO JESUS

3 Boulevard de la Saunrale.

Parc de Neuilly.—PARIS.

En este vasto establecimiento dirigido por religiosas inglesas, encontrarán los padres que deseen dar una esmerada educacion á sus hijas, un centro de instruccion servido por un personal inteligente y provisto de materiales escogidos. Las asignaturas que comprende la enseñanza están basadas en un excelente método de estudio, fácil en la teoria y sumamente comprensible en la práctica.

Se recomienda tambien este Colegio por la especialidad del estudio de adorno, como francés, inglés, alemán, español, italiano, canto, piano, armonium, arpa, dibujo de perspectiva de paisaje y de figura.

Dirigirse á la Superiora del Colegio para mas antecedentes.

A LOS HOJALATEROS.

Hojalatas dulces CA. IC. id. id. CA. CD. (marca).—Grifos metal, todos números.

Estaño superior, Bandera y Cordero. Lamparillas para aceite, tamaños corrientes.

Cobre en planchas, varios gruesos. Laton en planchas, varios números.

Diamantes superiores para cortar cristales. Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 13

CAMAS INGLESAS

maquaedas de hierro y de metal fino.

De nu cuerpo.

De canónigo ó cámaras.

De matrimonio.

Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solides y precios económicos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor,